
Protokoll des Wege- und Umweltausschusses der Gemeinde Tellingstedt                                                                                                                        

15. 09. 2015, 19. 30 Uhr im Gasthof "Wilhelmshof 

Anwesend: Manfred Dahl, Jochen Claussen, Jens von der Heyde, Elke Jasper ( bis TOP 6), Renate Rüger, 

Jan Thedens, Norbert Arens                                                                                                       

Wegemeister Uwe Wieckhorst                                                                                                              

Protokollführer Ulf Meislahn                                                                                                                               

Gäste: Udo Lange, Marcus A. Rolfs, Rüdiger Prüss, Sönke Scharf  

Tagesordnung:                                                                                                                                                                 

1. Einwohnerfragestunde                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                          

2. Genehmigung der Niederschrift vom 09. 06. 2015                                                                                          

3.Mitteilungen des Bürgermeisters und des Ausschussvorsitzenden                                                                         

4. Bericht des Wegeaufsehers                                                                                                                      

5.Straßen und Wirtschaftswege                                                                                                                                                 

5.1 Risssanierung Gemeindestraßen                                                                                                                   

5.2 Wegeunterhaltungsverband - Anmeldungen für 2016                                                                                                

5.3 Sanierung K42 Rederstall                                                                                                                                                    

6. Wertstoffcontainer                                                                                                                                                               

6.1 Container für Elektroschrott am ZOB                                                                                                                                  

6.2 Container für Altmetall                                                                       

7.Sachstand Mineralstoffdeponie Schalkholz/Hövede                                                     

8. Haushalt 2016                                                                                                                                                                               

9. Aktion "Unser sauberes Schleswig-Holstein 2016"                                                                                              

10. Eingaben und Anfragen 

Ausschussvorsitzender Dahl eröffnet die Sitzung und bittet um Erweiterung der Tagesordnung um den 

Punkt "Haushalt 2016". Einstimmiger wird dieser Punkt als TOP 8 aufgenommen. 

zu 1.Fragen wurden nicht gestellt 

zu 2. In TOP 7 ist der Name Kirchenkoppel falsch eingesetzt, dafür: Südermühle. In TOP 7 sind 2 

Rechtschreibfehler: "zustimmen" statt "zuzustimmen" und "hausrechtliche" statt "haushaltsrechtliche"                                                                                                                                                      

Das Protokoll wird einstimmig bei 2 Enthaltungen genehmigt. 

zu 3. Elke Jasper weist im Namen des Bürgermeisters darauf hin, dass der Winterdienst wie im Vorjahr 

von Lutz Wandmaker durchgeführt wird.                                                                                                        

Der Ausschussvorsitzende berichtet,                                                                                                                                 

dass der Rasenschnitt in B16 entsorgt ist                                                                                                                       

dass die Brücke im Großen Moor/Twisselau zu Dellstedt gehört                                                                                 

dass die Kirchenkoppel und Südermühle saniert wurden                                                                                                        

dass klappernde Gullydeckel bearbeitet wurden                                                                                                    

dass das Werbeschild am B16 erneuert werden muss.  

zu 4. Der Wegemeister berichtet, dass es im Bereich Wesselhorn Entwässerungsprobleme auf dem 



Gelände von Otto Bibow gibt und regt an, diese mit gemeindeeigenen Kräften zu lösen.                     

An der Verbindungsstraße Welmbüttel-Immenstedt sollte ein Graben ausgebaggert werden. Die 

Landeigentümerin möchte das Baggergut nicht auf dem ihr gehörenden Wall haben, weswegen die 

Maßnahme nicht durchgeführt wird.                                                                                                                                  

Die Gemeinde verfügt über eingelagerte Erde, um Wege auszubessern. 

zu 5.                                                                                                                                                                                        

5.1 In der Albersdorfer und in der Berliner Straße wurden Risse saniert zum Preis von 4300.- Euro                                                                                                                                                                            

5.2 Der Wegeunterhaltungsverband wird die Straßen Mühlenberg (8500 Eur), Am Markt (8500 Eur) und 

Birkenweg (9000 Eur) über die Fa. Möller, Hemmingstedt, sanieren. Einsparung: 24000 Eur                                                                                                                                           

Für 2016 werden folgende Straßen zur Sanierung angemeldet: Fieler Damm, Weide Tellingstedt, 

Südermühle, besonders notwendig erscheint die Maßnahme in der Weide.                                           

Der Zuschuss für den Ausbau Heider Straße bleibt in 2016 bestehen                                                             

5.3 Die Heider Straße wird am 16. 9. fertiggestellt, anschließend arbeitet die Firma ab 22. 9. an der K42 in 

Rederstall weiter. 

zu 6. Der Ausschussvorsitzende bittet Elke Jasper dafür Sorge zu tragen, dass der Bekanntheitsgrad der 

Wertstoffcontainer sich erhöht und Hinweise im Mitteilungsblatt des Amtes veröffentlicht wird.                                                                                                                                                     

6. 1 Kurze Diskussion, ob der Container wegen der intensiveren Kontrolle nicht besser bei m Bauhof 

aufgehoben wäre. Kein Beschluss                                                                                                             

6. 2. Der Vorsitzende weist darauf hin, dass bei dem zum Schulbereich gehörenden Metallcontainer 

etliche Fremdstoffe eingebracht sind, was er moniert. 

zu 7. Zur geplanten Wertstoffdeponie gibt es keine neuen Erkenntnisse. Die BIA verfolgt ihre Aktivitäten 

mittels diverser Aktionen. Im Frühjahr 2016 ist ein Sternmarsch zum Breiten Berg geplant. 

zu 8. Der Ausschuss hat keine Anmeldungen, die den Haushalt 2016 betreffen. Anschaffungen liegen 

nicht an.                                                                                                                   

Das angesprochene Schleppdach wird zurückgestellt, da zu kostenaufwendig. 

zu 9. Der Ausschuss schlägt vor am 19. 3. 2016 einen Umwelttag durchzuführen unter Einbindung der 

Schule. St.V.: einstimmig 

zu 10. Das nicht immer korrekte Hinterlassen der Markthalle nach Veranstaltungen wird angesprochen. 

Die Einführung einer Kaution wird angeregt und die terminlich genau fixierte Abnahme zeitnah nach 

Veranstaltungen (evtl. durch den Gemeindearbeiter oder Wegeaufseher) empfohlen.                                                                                                                                 

Am 23. 09. findet die traditionelle Klaus-Groth-Wanderung statt.                                                                      

Das zerborstene Werbeschild am Rande des Gewerbegebietes sollte entfernt werden. 

Ende 20. 30 Uhr      

Protokollführer         Vorsitzender 

gez. Ulf Meislahn             gez. Manfred Dahl 
 

Ulf Meislahn         Manfred Dahl 


